

Le projet AEP de Yaoundé devient Affaire

Dossier de la rédaction de H2o
August 2017

Le ministre camerounais de l'Eau et de l'Énergie Basile Atangana Koua ou la résurrection de Al Capone... Ancien agent de la DGRE (Direction Générale de la recherche extérieure), aujourd'hui ministre de l'Eau et de l'Énergie, Basile Atangana Koua, ami proche de "bâton doc" alias Edgard Alain Mebe Ngo'o (ex-ministre de la Défense du Cameroun, cité récemment dans une affaire de corruption en France) serait également, selon le correspondant du magazine Africa Info Nouvelles sur la corruption et la pauvreté en Afrique, un parrain prompt à puiser dans les caisses de l'État. Le magazine cite un emprunt de près de 800 millions de dollars, soit 400 milliards de francs CFA, contracté par l'État auprès de Exim Bank dans le cadre du projet d'alimentation en eau potable de la ville de Yaoundé et ses environs à partir du fleuve Sanaga. Ce projet d'approvisionnement en eau, qui devait débuter en septembre 2016, a finalement été entrepris en janvier dernier et s'étendra sur 36 mois. Il aurait surtout donné matière à des détournements. Il est financé à 85 % par Exim Bank China et 15 % par l'État du Cameroun. C'est Synomac, une filiale de la China Machinery Equipment Corporation (CMEC) qui est en charge de sa réalisation, en partenariat avec l'ingénieur français GDF Suez. Le journaliste d'investigation, Boris Bertolt, revient sur le coût du projet : 798 millions de dollars, soit près de trois fois supérieur à celui d'un projet similaire réalisé en Algérie. 65 millions de dollars (la moitié de sa participation) auraient été versés illico presto par l'État camerounais dès la signature du contrat, et le solde depuis lors réglé. Tout cela avec même l'arrivée des pelleteuses...

Affaire à suivre mais l'article a déjà fait le tour du web africain.

B.B., Africa Info (Douala) - AllAfrica